
MAIS QUE INFORMAÇÃO: CREDIBILIDADE. MAIS QUE UM JORNAL: A REFERÊNCIA.

 JDC JDC JDC JDC JDC JDC
SEXTA-FEIRA - 19 DE AGOSTO DE 2022 - ANO 20 Jornal de Corupa - EDIÇÃO 668

Página 02

RESUMO DA SEMANA 
LEITURA DINÂMICA

Página 10Página 10

Página 04
Página 11Página 11 Página 7Página 7

JDC Versão digital semanal com 
13 páginas, disponível no Portal jornal-
decorupa.com.br - link disponibilizado, 

também, no Facebok e WhatsApp

Página 13Página 13

A CABECEIRA
Nicole Otto Habech

Coluna Pelo Estado

Esportes

Página  9Página  9

Oportunidades de Empregos

Página 12Página 12

Lingua Presa

Oportunidades de EmpregosOportunidades de Empregos

Dia Nacional do Ciclista - roteiros turísticos para 
pedalar pelo Brasil

Eventos movimentam o fi nal de semana do 
corupaense

Bia entre as 15 melhores do 
mundo



2 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira |19 de agosto de 2022 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCPOLÍTICA & ECONOMIA

CNPJ: 05.565.000/0001-52
Est. Abilio Lunelli, 3293 - B. Itapocu - (home offi  ce)

Os artigos assinados são de responsabilidade total de 
seus autores, não refl etindo a opinião do Jornal.

CONTATOS: Telefone: (47) 99152-6020
e-mail: jornalismo@jornaldecorupa.com.br

Diretor: Claudio Augusto A. Silvino
WhatsApp
99152-6020

DESDE 
2003

Circulação: Corupá e Jaraguá do Sul (bairros: Nereu 
Ramos, Ribeirão Cavalo, Santo Antônio, Ribeirão 

Grande e Santa Luzia)

JDC - Jornal de Corupá JDC - Jornal de Corupá JDC - Jornal de Corupá 
EXPEDIENTE

Por: Claudio Augusto A. Silvino

Língua Presa

Não tô entendendo
Hoje cedo ouvi na radio local que 

a principal atração da festa da bana-
na será a Maria Fumaça. O estranho 
é que um passarinho que se diz bem 
informado me garantiu que desde on-
tem(18) os responsáveis pela Maria 
Fumaça avisaram que a idosa senho-
ra teve um ataque de artrite e não via-
jará, principalmente com as baixas 
temperaturas dos últimos dias.

Algo de errado, não está certo II
Será que o Rei M conhece algum 

remédio com poder de curar a velha 
senhora, permitindo que ela venha 
para a cidade da banana mais doce 
das galáxias? Ou será mais uma da-
quelas falácias que a majestade cos-
tuma fazer, pra manter a pose?

Emocionei
Na última sessão da Câmara eu 

realmente fi quei emocionado ao ou-
vir um nobre Edil citando a exposi-
ção de arte promovida por uma es-
cola corupaense. Fiquei orgulhoso e 
com a certeza de que ainda há uma 
luz no túnel e com certeza não será 
da Maria Fumaça.

TBO
A velha discussão voltou à tona 

na sessão da Câmara. Cobrança pelo 
consumo de água x cobrança pelo 
serviço prestado. Pelo jeito essa bri-
ga vai longe. Mesmo quando parecer 

que tudo foi entendido e resolvido, 
ela volta a ser discutida.

TBO II
Eu considero a decisão simples. 

Vai exigir lápis, papel, calculadora e 
informações. Depois disso é silen-
ciar ou partir pra porrada. 

Incêndio no parquinho
Descobri a causa de não ter mais 

acontecido incêndio no parquinho. 
Alguém escondeu o fósforo, impe-
dindo que seja iniciado o fogo. O 
engraçado é que um ex-escoteiro, 
que tem a técnica de fazer fogo sem 
fósforo, isqueiro e coisas do gênero, 
até tentou, mas parece que perdeu a 
prática. Se é que me entendem.

Estranhei
Dizem por aí, que o Poder Exe-

cutivo (federal, estadual ou munici-
pal), presta conta (ou deveria), de 
seus atos ao judiciário, inclusive 
autorização para aumentar ou criar 
impostos, e coisas do gênero. Me 
causou estranheza ter ouvido uma 
reclamação de um fi scalizador sobre 
um fi scalizado, a respeito de aumen-
to de valores durante a pandemia. 
Devo ter ouvido errado. 

Onde há fumaça
Na sessão da Câmara fi quei sa-

bendo que a empresa responsável 
pela merenda escolar dos alunos do 
Teresa Ramos (sim, ainda aquela), 
tomou uma “atitude drástica” e de-
mitiu as funcionárias responsáveis 
pela preparação da merenda.

Há fogo? Ou é poeira?
Não vou entrar no mérito, afi nal 

nem sei quem são as demitidas, mas 
espero que surta o efeito esperado. 
Dentre os efeitos que não apenas 
eu aguardo eu cito a melhoria do 

alimento ofertado, além de parar de 
“tapar buraco” (no estômago dos(as) 
alunos(as)) com bolachinha e suco.

Fiquei emocionado
Eu ando muito emotivo. Mas 

não pude controlar minha emoção 
quando ouvi a informação de que foi 
contratada uma nutricionista que su-
pervisionará o preparo da merenda. 

Desfi quei emocionado 
Fiquei com inveja do despiorar 

e desfi quei emocionado. O motivo 
surgiu quando ouvi que a nutricio-
nista foi contratada pela empresa 
responsável pela merenda.

Por falar em nutricionista
Até onde eu sei, aquela nutricio-

nista que o estado de SC divulgou 
que existe e fi scaliza as merendas 
oferecidas nas escolas estaduais, 
ainda não recebeu o GPS, ou ele 
veio com defeito. Em Corupá ela 
ainda não chegou.

Dá-lhe extintor
Na última sessão, que antecedeu 

a festa da banana, ninguém riscou o 
fósforo sobre a divulgação da defi -
nição do local da Festa da Banana. 
Deve ser normal e sou eu quem fi ca 
vendo coisas onde não existe. É nor-
mal trocar o local que possui banhei-
ros, bar, palco, espaço, parquinho 
para as crianças, etc, por um lugar 
que possui food truck, tendas, ba-
nheiros químicos e a emoção de cor-
rer atrás das crianças que insistem 
em ir brincar na linha do trem.

Rei M....
A majestade segue imbatível e 

incansável na capacidade de mudar 
tudo o que toca. Se é que me enten-
dem.

Vai ter gente perdendo o emprego
A eleição nem aconteceu e já 

tem candidato começando a pensar 
em trocar seus aceçores e espessia-
listas por assessores e especialistas 
que realmente saibam o que fazerm. 

Vamos falar sério
Eu tenho conhecido muita gen-

te que se apresenta como candidato. 
Minha surpresa é causada pelos que 
me dizem estar tentando a reeleição, 
e eu nem sabia que estavam eleitos.

Ansiedade pura
Não vejo a hora de começar a 

festa da banana e saborear aqueles 
pratos deliciosos que o pessoal in-
venta usando a nossa Banana Mais 
Doce do Brasil. 

Gordice ou gulodice
Não importa, mas só de pensar 

no nhoque de banana, brigadeiro de 
banana, pastel de banana, lasanha de 
banana, omelete de banana, mingau 
de aveia com banana. Eu adoro a 
Festa da Banana.

Procura-se
Um profi ssional que entenda de 

trânsito. Esse entendimento é mais 
do que ter uma simples CNH. A pes-
soa precisa conhecer sinalização, lei, 
ter noção de espaço e inteligência, 
dentre outros requisitos.

Desprocura-se
Não pode ser espessialista, tem 

que saber o que fala e faz. Ter o bom 
senso de que num local como, por 
exemplo, a rua Jorge Lacerda, na-
quele cruzamento infernal (na praci-
nha do Lions), o recomendável é não 
permitir o estacionamento na esqui-
na do lado direito, deixando livre o 
trânsito de quem pretende seguir pela 
rua Jaraguá. Simples assim.
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Para locar nossas salas, consul-
ta de valores e disponibilidade entre 
em contato conosco: (47) 3375-2100

MEI UP – Pequenos que 
querem CRESCER

Sebrae/SC cria programa inédi-
to para dar “um UP” no crescimen-
to dos MEIs

O microempreendedor individual 
(MEI) foi uma fi gura criada pela legis-
lação para retirar da informalidade pe-
quenos agentes econômicos, recebendo 
amplo apoio, assessoria e orientação 
do Sebrae. Santa Catarina tem cerca 
de meio milhão de MEIs formalizados. 
Agora, a prioridade é fortalecê-los para 
que cresçam em suas atividades e ne-
gócios. Para isso, o Sebrae/SC criou 
um programa inédito – o MEI UP, cujo 
piloto foi lançado na quarta-feira(17). 
A proposição para criação do MEI UP 
foi da ACIC-Associação Empresarial de 
Chapecó, e a iniciativa ganha o status de 
programa nacional do Sebrae.

O ato de lançamento consistiu da 
apresentação do programa, manifes-
tações das lideranças e palestra sobre 
“Desafi os e oportunidades para o MEI 
expandir os seus negócios” com Igor 
Drudi, designer, mestre e professor de 
pós-graduação. Os interessados podem 
participar da palestra (gratuita) inscre-
vendo-se pelo link http://sebrae.sc/opor-
tunidadesmei. 

O programa estava em estudos e 
gestação desde o ano passado e, até aqui, 
foram defi nidos metodologia, estrutura 
e conteúdo instrucional, identidade vi-
sual, validação das etapas e critérios de 
seleção dos participantes, cronograma, 
estratégias de divulgação e seleção dos 
mentores.

Desde o lançamento, até o dia 31 
deste mês, está aberto o período de ins-
crições dos interessados em participar. 
Os participantes serão selecionados de 
1º a 13 de setembro. A divulgação da lis-
ta dos selecionados ocorrerá dia 14 e o 
início das atividades do programa-piloto 
está previsto para dia 19 de setembro.

O programa MEI UP estabelece 
uma robusta capacitação que envolve 22 
ações que somam 102,5 horas de capaci-
tação presencial. Essas atividades serão 
desenvolvidas no decurso de 11 meses, 
com 26 encontros quinzenais. 

APETITE PARA CRESCER
O diretor técnico do Sebrae/SC Luc 

Pinheiro observa que “o programa MEI 
UP quer despertar o microempreendedor 
para todas as possibilidades de cresci-
mento que estão a sua volta em todos os 

setores da economia brasileira. Sair da 
informalidade foi um passo importante, 
agora é preciso trabalhar para crescer”.  

“Vamos proporcionar uma sólida 
capacitação desses empreendedores, 
de forma a prepará-los para a gestão e 
a inovação, despertando neles o apetite 
para o crescimento”, assinala o geren-
te regional do Sebrae/SC no oeste Udo 
Martin Trennepohl. É mais um progra-
ma criado pelo Sebrae em Santa Catari-
na que ganhará amplitude nacional. 

O programa está estruturado em 
quatro módulos. O módulo 1 envolve 
várias ações como “eu cresço, minha 
empresa também cresce”; como reco-
nhecer características empreendedoras 
de sucesso e “o que realmente preciso 
mudar em mim para tornar-me um em-
presário de sucesso”. O módulo 2 trata 
da modelagem de negócio. O módulo 
3 abrange ofi cinas de fi nanças, legis-
lação, gestão de pessoas, marketing & 
vendas, crédito, inovação, atendimento, 
compras & estoque, além de consultoria 
individual. O módulo 4 será dedicado à 
ofi cina sobre elaboração de Pith (breve 
apresentação do negócio). A etapa fi nal 
consistirá na apresentação dos projetos.

ANEEL aprova reajuste 
tarifário da Celesc

O efeito conjugado do reajuste ta-
rifário aprovado pela ANEEL com a 
redução da alíquota e da base de inci-
dência do ICMS representa uma redu-
ção potencial de 4,22% nos preços fi -
nais a serem pagos pelos consumidores 
residenciais de Santa Catarina

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (ANEEL) aprovou na terça-
-feira (16) o Reajuste Tarifário Anu-
al (RTA) da CELESC-DIS - Celesc 
Distribuição S.A. Sediada na capital 
catarinense, a distribuidora atende 
aproximadamente 3,28 milhões de 
unidades consumidoras. As novas ta-
rifas entrarão em vigor a partir de 22 
de agosto. Com o reajuste, o efeito 
médio sobre as tarifas vigentes será 
de 8,17% para baixa tensão, 16,81% 
para alta tensão e de 11,32% para o 
consumidor. Como resultado, o rea-
juste foi positivo, onde a maior parte 
dos consumidores da Celesc (99,6%) 
terão um reajuste inferior a infl ação.

Outra medida importante nesse 
processo tarifário foi que a Agên-
cia considerou o disposto na Lei nº 
14.385/2022, que trata do repasse 
dos créditos tributários referentes à 
retirada do ICMS da base de cálculo 
do PIS/Pasep e da Cofi ns, onde fo-
ram revertidos em favor dos consu-
midores R$ 806 milhões, possibili-
tando a redução do reajuste tarifário 
em 8,32%.

Também se ressalta o efeito do 
aporte na CDE referente à desesta-
tização da Eletrobrás, nos termos da 
Lei nº 194, de 2022, que contribuiu 
com uma redução de 2,41% no re-
ajuste tarifário da Celesc. As medi-
das de mitigação dos componentes 
fi nanceiros adotadas pela Agência 
e pela Celesc totalizam juntas uma 
atenuação de 15,41% no processo 
tarifário da Distribuidora.

Cabe destacar ainda que a aplicação 
da Lei Complementar (LCP) nº 194, de 
2022, que estabelece teto para alíquotas 
de ICMS nas contas de luz, tem o po-
tencial de fazer com que o efeito fi nal a 
ser percebido pelos consumidores resi-
denciais seja uma redução de 4,22% no 
custo com a energia elétrica.

ACIAC promove evento 
pelo Dia Estadual da Mu-

lher Empresária
O Núcleo da Mulher Empresária da 

ACIAC em parceria com o SEBRAE, 
realizou nesta quinta-feira (18.08), a 
Noite das Sopas em alusão ao Dia Esta-
dual da Mulher Empresária - comemora-
do em 17 de agosto.

O evento contou com a participação 
de Viviane Cecilia Lunelli, vice-presi-
dente e diretora administrativa do Grupo 
Lunelli, que com muita estima e emoção 
contou sobre a sua trajetória no mundo 
do empreendedorismo feminino e abor-
dou o tema “Mulheres que Decidem”, 
inspirando as 150 mulheres presentes.

Agradecemos a participação de to-
das, em especial a Viviane que aceitou o 
nosso convite. 

Faça parte do Núcleo e forme uma 
rede de contatos para colaborar e forta-
lecer o time das mulheres empreendedo-
ras!

Fonte: ACIAC-Associação Empre-
sarial de Corupá
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RESUMO DA SEMANA – LEITURA DINÂMICA
Petrobras aplica terceira redução 

no preço da gasolina
Na terça-feira(16), a Petrobras 

anunciou nova redução no preço médio 
de venda para as distribuidoras de ga-
solina “A” passará de R$ 3,71 para R$ 
3,53 por litro, uma redução de R$ 0,18.  
A redução acompanha a evolução dos 
preços de referência e é coerente com a 
prática de preços da Petrobras, que bus-
ca o equilíbrio dos seus preços com o 
mercado global. Considerando a mistu-
ra obrigatória de 73% de gasolina “A” e 
27% de etanol anidro para a composição 
da gasolina comercializada nos postos, 
o consumidor terá, agora, redução mé-
dia de R$ 0,13 a cada litro vendido na 
bomba.

Benefício Taxista começou a ser 
pago  

O pagamento das duas primeiras 
parcelas de R$ 1 mil (cada) do Benefí-
cio Taxista começou a ser pago na ter-
ça-feira (16). Vão receber, nesta primei-
ra etapa, 245.213 motoristas de táxi de 
todo o Brasil, inscritos na fase inicial de 
cadastros para o primeiro lote de pro-
cessamento de dados.  Foram investidos 
mais de R$ 490,4 milhões em recursos 
federais para o pagamento do benefício. 
Os taxistas cadastrados na segunda fase, 
até o dia 15 de agosto, poderão receber 
as duas parcelas no segundo lote de pa-
gamento, previsto para ocorrer no dia 30 
de agosto. A data limite dos municípios 
e do Distrito Federal para envio dos ca-
dastros será 11 de setembro de 2022. 

SENAI está com inscrições 
abertas em formação voltada à 

mobilidade elétrica
O Centro Universitário do SENAI 

está com inscrições abertas para o MBI 
em Mobilidade Elétrica e Energias Re-
nováveis, formação oferecida pelo cam-
pus de Jaraguá do Sul. O curso tem dura-
ção de um ano e é realizado em parceria 
com a WEG, com aulas on-line e imer-
sões presenciais nos Institutos SENAI 
de Inovação e empresas de referência 
nessa área. 

A formação tem foco na mobilidade 
elétrica e suas aplicações, priorizando 
o entendimento das novas tecnologias. 
São docentes do curso João Martins, da 
Universidade Nova de Lisboa; Ricardo 
Rabelo, criador do texto base da indús-
tria 4.0 para o Ministério da Economia; 
e Valter Luiz Knihs, diretor de Sistemas 
e e-Mobility da Weg.

A grade curricular inclui negócios 
das energias renováveis e mobilidade 
elétrica, tração elétrica e inteligência de 
sistemas. O profi ssional formado nes-
te curso será capaz de criar, ampliar, 
aprimorar e transformar suas práticas e 
atividades para atender a uma demanda 
mais exigente no novo cenário mundial 

crescente por energia limpa e renovável. 
O foco na mobilidade elétrica prioriza 
o entendimento das novas tecnologias 
para utilizá-las como mediadoras do 
processo industrial e econômico. 

Contribuintes poderão renegociar 
dívidas com a Receita Federal 

Com a publicação da Portaria RFB 
nº 208/22, foi regulamentada a transa-
ção de créditos tributários no âmbito da 
Receita Federal. Com a nova modalida-
de de renegociação, contribuintes, que 
possuem grandes dívidas com a Receita, 
poderão quitar suas dívidas com maio-
res benefícios, como descontos e parce-
lamento.

 A modalidade foi criada para faci-
litar o parcelamento de dívidas de em-
presas afetadas pela pandemia. Setores 
como Comércio, Serviço, Eventos, en-
tre outros, terão algumas facilidades. 
Por exemplo, para empresas, de todos 
os tamanhos, o desconto poderá ser de 
até 70%. Já para o público geral, a re-
negociação pode alcançar o abatimento 
de até 65%.

 Nas próximas semanas, a insti-
tuição deverá publicar um edital para 
a transação tributária de dívidas de pe-
queno valor.

Apreendidas mais de 23 toneladas 
de minério em ação de proteção 

da Terra Yanomami
A operação Guardiões do Bioma - 

Terras Indígenas atuou para reforçar a 
segurança e combater o garimpo ilegal 
e ilícitos ambientais na Terra Indígena 
Yanomami, em Roraima. A ação contou 
com a atuação de 12 instituições fede-
rais e apreendeu mais de 23,9 toneladas 
de minério ilegal.

O trabalho, coordenado pelo Mi-
nistério da Justiça e Segurança Pública, 
resultou na descapitalização de organi-
zações criminosas, na retirada dos não 
indígenas, na preservação do bioma, no 
bem-estar e na saúde indígena. 

Proposta que garante direitos à 
pessoa com fi ssura labiopalatina é 

aprovada
O plenário da Assembleia Legis-

lativa aprovou na terça-feira(16), o 
projeto de lei 428/2021, que estende 
às pessoas com fi ssura labiopalatina e 
anomalias craniofaciais os mesmos di-
reitos e benefícios sociais previstos em 
lei às pessoas com defi ciência física, 
mental, intelectual ou sensorial.  De au-
toria do deputado Dr. Vicente Caropre-
so (PSDB), a matéria foi aprovada por 
unanimidade e agora segue para sanção 
do governador.

A fi ssura labiopalatina, também co-
nhecida como lábio leporino, afeta uma 
criança em cada 650 nascidas no Brasil. 
“Ou seja, é muito mais comum do que 

se imagina. Dá a dimensão da importân-
cia dessa proposta para garantir apoio 
do Estado a famílias de bebês que nas-
cem com essa malformação congênita e 
que irão precisar de um intenso e longo 
processo de reabilitação, realizado de 
forma multidisciplinar em centros espe-
cializados”, explicou Dr. Vicente.

Essa malformação acomete lábio, 
céu da boca (palato), musculatura, mu-
cosa e, muitas vezes, o osso. As prin-
cipais complicações são difi culdade na 
alimentação, amamentação e na respira-
ção, alterações na arcada dentária, com-
prometimento do crescimento facial e 
prejuízo no desenvolvimento da fala e 
da audição. “É necessário assegurar que 
toda criança tenha acesso ao tratamen-
to, ao processo de reabilitação”, destaca 
o parlamentar. Ele chama atenção tam-
bém para as questões psicológicas que 
afetam essas crianças, decorrentes do 
bullying, do preconceito, quando não há 
o tratamento adequado.

Ministro diz em Jaraguá que 
inovação deve ser ganho coletivo 

à sociedade
O perfi l de empreendedorismo da 

região, com ênfase à inovação, foi reco-
nhecido pelo ministro Paulo Alvim, da 
Ciência, Tecnologia e Inovações, duran-
te visita que fez a Jaraguá do Sul.

O ministro se reuniu com lideran-
ças regionais onde fez um relato sobre 
as ações de governo para que o país 
avance no panorama global do setor.

Na palestra, enfatizou a impor-
tância de uma política de Estado que 
privilegie as relações entre governo, 
iniciativa privada e instituições dedi-
cadas à pesquisa, e situou o município 
como uma referência positiva para o 
fortalecimento das áreas de pesquisa e 
desenvolvimento. Segundo ele, a região 
conta com diversas empresas de atuação 
internacional, com projetos e iniciativas 
que podem ser replicadas para atender 
outras demandas no Brasil.

Para a presidente da ACIJS e do 
Centro Empresarial, Ana Clara Franzner 
Chiodini, e para o presidente do Conse-
lho de Administração do Novale Hub, 
Luis Hufenüssler Leigue, a visita do 
ministro foi importante para uma per-
cepção do governo em relação ao polo 
de desenvolvimento da inovação repre-
sentado pelo município e região. “Ter 
essa visão externa, de quem acompanha 
e gera as movimentações em Brasília, é 
fundamental para fomentar novas ini-
ciativas”, disse Luis Leigue ao lembrar 
que a inovação é uma vertente reconhe-
cida do empreendedorismo na região, 
com iniciativas voltadas à inovação em 
setores como a metal mecânica, têxtil, 
químico e de alimentos, entre outros.

Conta de luz reduzida em cinco 
estados

Os consumidores do Espírito Santo, 
São Paulo, Paraná, Rio Grande do Sul 
e de Minas Gerais, tanto da classe co-
mercial quanto da residencial, já nota-
ram que a fatura de energia elétrica está 
mais baixa, após a implementação da 
Lei Complementar 194/2022.

A norma classifi ca a energia elé-
trica como item essencial e defi ne uma 
nova base de cálculo do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS). O fi sco estadual se limita a 
17% com a Lei Complementar.

Ampliada a lista de quem pode 
receber o Bolsa Atleta

O Decreto 11.168/22, publicado 
neste mês, amplia a lista de entidades 
esportivas que poderão indicar compe-
tições para o Bolsa Atleta. Antes, a in-
dicação era restrita ao Comitê Olímpico 
do Brasil (COB) e ao Comitê Paralímpi-
co Brasileiro (CPB).

Agora, além do COB e CPB, as 
Confederações Brasileira do Desporto 
Escolar e Universitário também podem 
indicar competições que poderão sele-
cionar atletas para receber o benefício.

WEG anuncia investimentos de 
R$34 milhões em Betim-MG
A WEG pretende destinar R$34 

milhões para ampliação da capacida-
de produtiva de transformadores de 
força e para a adequação da unidade 
para produção de duas novas linhas 
de equipamentos: subestações móveis 
(SKIDS) e reforma e repotenciação de 
transformadores de força. Considerada 
uma das fábricas de transformadores e 
reatores mais modernas e tecnológicas 
da América Latina, a unidade de Be-
tim, apta para fabricar equipamentos de 
até 800kV, vai aprimorar também suas 
áreas de bobinagem, fabricação de rea-
tores, sistema de secagem, laboratórios 
de ensaios e soluções transportáveis. 
Segundo Carlos Diether Prinz, Diretor 
Superintendente da WEG Transmissão 
& Distribuição, o investimento mais re-
levante será a implantação de uma nova 
linha dedicada para serviços de reforma 
e repotenciação de transformadores, as-
sim como a já existente na unidade de 
Blumenau/SC, atualmente a única uni-
dade da WEG que realiza esse tipo de 
serviço no Brasil.

A Fábrica de Betim dispõe de 
32.500 m² de área construída, e con-
ta com um time de aproximadamente 
350 colaboradores. Após os investi-
mentos a unidade terá capacidade 
para reformar até 36 transformado-
res por ano, o que vai oportunizar 
novas capacitações para as equipes 
diretamente ligadas às demandas, e 
novos postos de trabalho para a re-
gião de Betim
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Espaço SAÚDE

Agosto Branco - mês 
conscientiza sobre o cân-

cer de pulmão 
Mais letal entre todos os tumores 

malignos, o câncer de pulmão atinge 
cerca de 30 mil brasileiros por ano. O 
Instituto Nacional de Câncer (INCA) es-
tima que para cada ano do triênio 2020-
2022 sejam registrados 17.760 novos 
casos entre os homens e 12.440 entre 
as mulheres, enquanto a estimativa de 
mortes ultrapassa 28.600. Para alertar e 
educar as pessoas a respeito desses da-
dos e dos riscos da doença, agosto foi 
escolhido como o mês de conscientiza-
ção do câncer de pulmão. 

O câncer de pulmão é uma doença 
complexa que envolve o crescimento e 
a divisão descontrolada das células pul-
monares. Existem dois grupos princi-
pais: câncer de pulmão de não pequenas 
células (CPNPC), que se desenvolve a 
partir das células epiteliais, e câncer de 
pulmão de células pequenas. Aproxima-
damente 85% de todos os casos de cân-
cer de pulmão são do grupo de CPNPC. 
Cada tipo de câncer de pulmão de não 
pequenas células pode crescer e se es-
palhar de maneiras distintas. Apesar da 
a incidência absoluta ser maior em fu-
mantes e ex-fumantes, esse é o tumor 
que mais acomete pessoas que não fu-
mam ou nunca fumaram, já que a ori-
gem do tumor pode estar em alterações 
genéticas.

O protocolo de tratamento adequa-
do vai depender da extensão do tumor, 
estadiamento da doença e da presença 
de mutações condutoras, mas atualmen-
te há muitas opções terapêuticas além 
das já conhecidas radioterapia, quimio-
terapia e cirurgia. 

Como a maioria dos sintomas do 
CPNPC demora a aparecer, é comum 
que a doença seja diagnosticada tar-
diamente, muitas vezes com o tumor já 
tendo se espalhado por outras partes do 
corpo. 

Fique atento a sinais como tosse, 
dor no peito, falta de ar, rouquidão. São 
manifestações comuns a outras doenças, 
mas que se investigadas logo aumentam 
as chances de sucesso do tratamento. 
Procure um médico.

Vacinação contra a Polio 
e Multivacinação

Com a antecipação feita pela secre-
taria municipal de saúde, verifi cando as 
carteirinhas de saúde nas escolas, o Dia 
D, agendado para este sábado(20), será 
bem mais rápido. 

O secretário de saúde, Felipe Ra-
faeli Rodrigues comemorava os núme-
ros que estava recebendo: das 1.551 
carteirinhas de vacinação verifi cadas, 
1.391 estavam em dia, ou seja, os pais 
cuidaram de seus fi lhos e mantiveram a 
vacinação em dia.

Para este sábado, além das crianças 
e adolescentes que não apresentaram a 
carteirinha nas escolas, e das 154 apre-
sentadas e que não estavam em dia, e 
que deverão ir ao ESF-3 na rua Nereu 
Ramos para regularizar as carteirinhas 
e não fi carem impedidos de matricula-
rem-se nas escolas do município. Em 
compensação, 1.391 famílias não ne-
cessitarão ir ao postinho e, por certo 
irão curtir um pouco da festa pelo Dia 
da Banana.

ATENÇÃO PAIS
Se a carteira de vacinação de seu(s) 

fi lho(s), ou fi lha(s) não estiver em dia, 
aproveite este sábado, dia 20, e vá ao 
ESF-3 (Postinho da rua Nereu Ramos), 
quando acontece o Dia D nacional, e re-
gularize a situação vacinal da(s) crian-
ça(s). Cuidar da saúde deles é uma pro-
va de amor!

Prefeitura e hospital São 
José fi rmam parceria 

para atendimento a ido-
sos

O objetivo da parceria é a exe-
cução do projeto Leito do Idoso que 
presta atendimento hospitalar aos 
idosos no enfrentamento aos refl e-
xos da covid e pós-covid.

Na tarde desta terça-feira (16), 
na Secretaria de Assistência Social 
e Habitação, ocorreu a assinatura do 
Termo de Fomento entre a Prefeitu-
ra de Jaraguá do Sul – por meio do 
Conselho Municipal dos Direitos do 
Idoso – e a Organização da Socieda-
de Civil Associação Hospitalar São 
José (OSC), para a transferência de 
recursos fi nanceiros na ordem de R$ 
R$ 2,8 milhões do Fundo Municipal 
dos Direitos do Idoso (FMDI) à OSC. 
O objetivo da parceria é a execução 
do projeto Leito do Idoso que presta 
atendimento hospitalar aos idosos no 
enfrentamento aos refl exos da covid 
e pós-covid.

Segundo explica o diretor do 
Hospital São José, Maurício Souto-
-Maior, os recursos serão utilizados 
para proporcionar melhorias na es-
trutura de equipamentos, materiais 
hospitalares, profi ssionais, de segu-
rança com EPIs e de capacitação do 
atendimento por profi ssionais aos 
idosos nos leitos 60+.

Serão atendidos pelo projeto, os 
idosos internados nos 25 leitos do 
Setor 60+ do hospital, consideran-
do todo o suporte ao idoso e família, 
desde sua entrada no Pronto Socorro 
ou setor de internação por meio ele-
tivo, durante a internação no setor 
propriamente dito, em uma possível 
necessidade de atendimento na UTI 
e na orientação de alta. Vale lembrar 
que existe uma série de critérios que 
devem ser observados para que o pa-
ciente possa ser atendido pelo proje-
to.

A expectativa é de que possam 
ser atendidos até dois mil idosos no 
período de vigência do termo, que é 
de 12 meses. Esta, é a quarta edição 
do projeto.

A secretária de Assistência So-
cial e Habitação, Niura Sandra De-
marchi dos Santos, ressalta a impor-
tância da parceria, que segundo ela é 
uma inovação. “O Hospital São José 
fez esta captação de recursos, apre-
sentou o projeto que foi aprovado 
pelo Conselho do Idoso, culminando 
com a assinatura deste importante 
Termo de Fomento que benefi cia-
rá milhares de idosos. É um grande 
avanço em termos de atendimentos 
para pessoas com 60 anos ou mais”.

Fonte: AsCom Prefeitura de Ja-
raguá do Sul

Profi ssionais de saúde re-
cebem orientações sobre 
varíola dos macacos em 

webinar
A fi m de orientar profi ssionais de 

saúde na identifi cação clínica, no ma-
nejo, na instituição de medidas de pre-
venção adequadas e controle da varíola 
dos macacos, o Ministério da Saúde rea-
lizou, nesta quarta-feira (10), o webinar 
“Monkeypox: o que você precisa saber”. 

O webinar contou com a participa-
ção dos médicos Carlos Frank(infectolo-
gista), do Departamento de Emergências 
em Saúde Pública; Alberto Chebabo, 
presidente da Sociedade Brasileira de 
Infectologia, Ho Yeh Li, consultora da 
Organização Pan-Americana da Saúde 
(OPAS); e Antônio Bandeira, professor 
e coordenador da Infectologia da Facul-
dade de Tecnologia e Ciências, de Sal-
vador/BA, que discorreu sobre as medi-
das de prevenção e controle.

Também participaram do evento a 
diretora do Departamento de Emergên-
cias em Saúde Pública, Daniela Buosi, 
e representantes do Conselho Nacional 
de Secretários de Saúde (Conass) e do 
Conselho Nacional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems).

O webinar está disponível anexa a 
esta matéria, ou no canal do youtube do 
Ministério da Saúde, com o nome: We-
binar - Monkeypox: o que o profi ssional 
de saúde precisa saber?

Fonte: Ministério da Saúde
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Moisés (10) é candidato à ree-
leição para governador pela Coli-
gação Santa Catarina em primeiro 
lugar formada pelo Republicanos, 
MDB, Podemos, PSC, Avante, Pros 
e DC

Carlos Moisés da Silva, 55 anos, é 
natural de Florianópolis e morou por 30 
anos em Tubarão, onde exerceu a maior 
parte da carreira de ofi cial do Corpo de 
Bombeiros Militar. Também é advoga-
do, mestre em Direito Constitucional e 
professor universitário. Em 2018, tor-
nou-se o governador mais votado da 
história de Santa Catarina, eleito com 
2.644.179 votos no segundo turno. É 
casado com a professora Késia Martins 
da Silva, com quem tem duas fi lhas: Ra-
íssa e Sarah. Também é tutor da Sofi a, a 
cadelinha adotada pela família, que faz 
companhia nas horas de lazer e até pode 
ser vista em algumas agendas de traba-
lho vez ou outra.

No governo do Estado, enfrentou 
a pandemia e duas tentativas de impea-
chment. Foi absolvido nos dois proces-
sos e Santa Catarina, apesar das perdas, 
teve o menor índice de letalidade da Co-
vid-19 e a menor taxa de desemprego do 
Brasil. 

O que faz com R$ 200 no bolso e 
um dia livre: Compro peixe se a pes-
caria não foi boa e passo o dia com a 
família 

No que investe seu dinheiro: Edu-
cação é o melhor investimento sempre 

Desejo de consumo: Privacidade e 
o novo álbum do Dazaranha

Última compra que fez: Uma ja-
queta verde

Último livro que leu ou está len-
do: Antifrágil: Coisas que se benefi -

“O único caminho possí-
vel é seguir mudando”

ciam com o caos 
Música ou estilo de música prefe-

rido: MPB
Hobby: Pesca submarina 
Esporte ou atividade física habi-

tual: Ciclismo
Religião: Cristão 
Maior emoção na vida: São duas: 

nascimento da Raíssa e nascimento da 
Sarah

Sabedoria na prática (ditado ou 
conselho que sempre usa): Deus é bom 
todo o tempo 

Dinheiro pra quê?: Pra ser um 
meio e não um fi m em si mesmo

Como vai ajudar a diminuir o 
custo das famílias catarinenses?

O poder de compra das famílias de-
pende de dois fatores: renda e custo de 
vida. No que diz respeito à renda, nós 
fi zemos a primeira gestão sensível aos 
catarinenses mais necessitados na histó-
ria de Santa Catarina. No médio e longo 
prazo, investir em educação, segurança 
e infraestrutura é crucial para termos 
mais competitividade e melhores em-
pregos. Temos bons exemplos nesses 
sentidos, como o bolsa estudante de R$ 
568 por mês aos alunos de baixa renda, 
os maiores investimentos da história em 
segurança pública e na infraestrutura. 
No que se refere à redução do custo de 
vida, fi zemos a primeira redução da alí-
quota dos impostos sobre combustíveis 
já realizada por um governo estadual, o 
que permitiu amenizar nas bombas os 
aumentos sucessivos determinados pela 
Petrobras e atuamos politicamente para 
evitar o aumento de impostos do leite. A 
receita, portanto, é esta: criar condições 
para o aumento da renda e impedir qual-
quer aumento de imposto.

Como classifi ca o atual momento 
brasileiro, quais os maiores 

desafi os?
O Brasil tem grandes desafi os pela 

frente. Precisamos de serenidade e união 
para enfrentá-los. Cada vez menos ha-
verá espaço para polarizações exacer-
badas, discussões rasas e populismo 
de lado algum. O país também precisa 
colocar em prática o lema ‘mais Brasil, 
menos Brasília’, assim como fi zemos 
em Santa Catarina, dando protagonismo 
aos municípios. Se quisermos um Brasil 
melhor, os interesses da sociedade terão 
que estar acima de quaisquer projetos de 
poder.

Como percebe a situação global, 
com recessão mundial e crise 
climática? Qual agenda faz 

sentido numa situação dessas?
Sempre monitoramos a situação 

econômica global, porque Santa Cata-
rina não é uma ilha. Mas em hipótese 
alguma nos permitimos paralisar. Seja 
em tempos de crise ou de crescimento 
econômico, o melhor que podemos fa-
zer é trabalhar, gerar valor, melhorar a 
infraestrutura continuamente, cuidar da 
educação, da saúde, da segurança e do 
meio ambiente. Nada disso muda. Essa é 
a mentalidade da maioria dos catarinen-
ses. Por isso que, hoje, Santa Catarina 
tem o menor desemprego do Brasil, é o 
melhor lugar para os jovens no merca-
do de trabalho e apresenta perspectivas 
muito boas para o futuro.

Qual será sua prioridade e estilo 
de gestão se eleito?

O cidadão catarinense já conhe-
ce o meu estilo de gestão. Não sou 
de fazer promessas vazias, como é 
comum em campanhas eleitorais. 
Minha atuação é com trabalho, en-
tregas, avaliação constante de resul-
tados e melhoria contínua de tudo o 
que fazemos. 

Como ou com quem vai compor 
sua equipe de governo?

Os critérios continuam os mes-
mos. Todos os que estão conosco 
podem sugerir nomes, mas não abri-
mos mão da qualifi cação técnica 
para exercer os cargos. Assim como 
já ocorre atualmente, quem ocupa 
cargo de gestão tem a obrigação de 
atingir metas e está submetido a um 
modelo de avaliação por indicadores.

O que espera das eleições 2022?
Espero que a campanha seja pro-

positiva e que ninguém tente enganar 
os catarinenses com notícias falsas. 
Mas, independentemente de tudo 
isso, tenho certeza de que o eleitor 
tomará a melhor decisão, que é a 
sequência de uma mudança profun-
da que iniciamos em 2019. É uma 
transformação que já garante muitos 
resultados, mas os mais signifi cati-
vos virão no médio e longo prazo. O 
único caminho possível é seguir mu-
dando.

Produção e edição: ADI/SC jornalista 
Adriana Baldissarelli (MTb 6153) 
com colaboração de Cláudia Carpes. 

Contato peloestado@gmail.com

FIESC lança posiciona-
mento da indústria para 

as eleições 2022
A Federação das Indústrias (FIESC) 

aprovou nesta sexta-feira, dia 19, dois 
documentos relacionados ao processo 
eleitoral de 2022. O primeiro é a Carta 
da Indústria, que apresenta as propostas 
do setor aos candidatos, e o outro é o 
posicionamento do setor sobre o debate 
político em curso. “Neste momento de-
cisivo para o País, a indústria de Santa 
Catarina reafi rma a sua crença e o seu 
compromisso com a livre iniciativa e a 
liberdade econômica. Defendemos que 
a eleição seja pacífi ca, que garanta a 
segurança do eleitor e o respeito a sua 
vontade, num processo confi ável e audi-
tável”, diz o texto do documento.

“O país deve ser construído com 
respeito à soberania nacional, à proprie-
dade privada, à livre concorrência, às 
liberdades individuais, inclusive direi-
to de expressão, respeito aos símbolos 
e valores da pátria brasileira. Propostas 
que contrariam estes princípios, além 
de inconstitucionais, representam um 
inaceitável retrocesso para a sociedade 
brasileira”, diz o texto do manifesto.

Para a indústria, é necessário avan-
çar com segurança jurídica, garantindo 
a modernização trabalhista e previden-
ciária e enfrentando questões como a 
tributária e de efi ciência do Estado. A 
harmonia social e a redução das desi-
gualdades devem ser construídas com o 
trabalho de todos e só podem ser garan-
tidas com o desenvolvimento nacional.

“Conclamamos a todos os brasilei-
ros, de todas as idades, do ímpeto da ju-
ventude à experiência dos mais velhos, 
a exercerem o direito de voto. Mais do 
que um direito, é um dever cívico. Os 
rumos do Brasil serão defi nidos por sua 
participação”, destaca o posicionamento 
da FIESC.

A Carta da Indústria, que teve suas 
linhas gerais aprovadas será o pano de 
fundo do evento com os candidatos ao 
governo do estado, que a Federação pro-
moverá em Florianópolis, no dia 23 de 
setembro. Antes disso, haverá reunião 
com os assessores, para apresentar o 
documento e entregar exemplares a eles 
para que as equipes de planos de gover-
no possam avaliar as propostas e subsi-
diar os posicionamentos dos candidatos 
a respeito das proposições. Para o even-
to, foram convidados os candidatos de 
partidos com representação na Assem-
bleia Legislativa.
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Coluna Pelo Estado
Pelo Estado 18 e 19 de agosto de 2022

Produção e edição: ADI/SC jornalista 
Adriana Baldissarelli (MTb 6153) 

com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com

Com renda média de R$ 2,3 mil, 
Santa Catarina tem o melhor 

mercado de trabalho para jovens
Santa Catarina é o melhor mercado 

de trabalho para jovens no Brasil, aponta a 
Pnad Contínua do IBGE em relação ao se-
gundo trimestre deste ano. Por ter a menor 
taxa de desocupação, inserção e renda são 
mais favoráveis para quem tem entre 20 e 
29 anos. A renda média do trabalho é de R$ 
2.393 a mais alta do país nessa faixa etária, 
com um real a mais sobre São Paulo. Em 
terceiro lugar, a renda no Distrito Federal é 
R$ 49 menor que a de SC. São os três esta-
dos que conseguem romper a barreira dos 
R$ 2.300. 

Como aqui, o desemprego é menor, 
de 5,1% nessa faixa etária, a inserção no 
mercado é mais fácil. No Distrito Federal a 
taxa é três vezes maior, de 15.3% e em São 
Paulo, de 12,4%. Nos demais, as taxas de 
desemprego de jovens estão acima de 13%, 
e em dois deles, na Bahia e no Rio Grande 
do Norte, acima de 20%. Os dois estados 
vizinhos, Paraná e Rio Grande do Sul, têm 
9% de desempregados entre pessoas com 20 
a 29 anos.

Para o governador Carlos Moisés, can-
didato à reeleição pelo Republicanos, o Es-
tado deve continuar com a política de inves-
timentos em bolsas de estudo. Hoje, 57 mil 
estudantes recebem bolsa de quase R$ 600 
por mês para permanecerem no Ensino Mé-
dio. No programa de bolsas universitárias 
de graduação e pós-graduação (Uniedu), o 
Estado investiu R$ 455 milhões, valor re-
corde. “Em um ano, foram superados os 
quatro anos anteriores, porque acreditamos 
no poder transformador da educação para 
os catarinenses”, aponta Moisés. Ele desta-
ca que SC já tem a menor desigualdade de 
renda do país e precisa seguir ampliando as 
oportunidades para todos.

A tendência é que melhore, já que to-
dos os candidatos a governo defendem e 
propõem melhorar o ensino, especialmente 
o técnico profi ssionalizante vinculado às 
vocações econômicas regionais. Interessan-
te é que, até o empresariado inseriu hoje em 
sua plataforma a exigência de ensino gratui-
to e de qualidade. 

Por gratidão
Aliada de primeira hora do governa-

dor, deputada Paulinha (Podemos) pretende 
reunir 1,5 mil pessoas no lançamento ofi cial 
de sua candidatura à reeleição para a Alesc. 
A ex-prefeita de Bombinhas vai fazer even-
to em Balneário Camboriú no sábado e já 
confi rmou presença de Moisés. Esta sema-
na, ela conseguiu apoio do prefeito de São 
Pedro de Alcântara, Charles Cunha, que é 
fi liado ao PDT. Por gratidão, porque de ve-
reador a prefeito, a deputada articulou para 
que conseguisse R$ 4 milhões em investi-
mentos do governo do Estado no município 
da Grande Florianópolis. “Sempre que pre-
cisei, uma pessoa me estendeu a mão. Mu-
lher guerreira, recém eleita, abriu as portas 
do seu gabinete e disse que eu poderia so-
nhar com recursos para o município”, disse 
ele.

Número um
Candidato Esperidião Amin, da coli-

gação Experiência para servir SC, formada 
pelo PP, Federação PSDB Cidadania e PTB, 
prefere o termo “aprendedor” que aluno. 
Faz sentido, já que as pessoas podem apren-
der a vida toda. Ele próprio voltou para a 
sala de aula no curto intervalo entre man-
datos, como professor e como aprendedor. 
A propósito do marco legal da educação di-
gital, que está sendo lançado no Brasil, ele 
estima que o Estado tem a melhor estrutura 
para ser o número um no setor. 

Déjà-vu
No primeiro debate destas eleições, 

Jorginho Mello ironizou que Moisés credi-
tava sua surpreendente votação de 2018 aos 
belos olhos azuis, em vez de ter gratidão a 
Jair Bolsonaro. No debate da NSC, Moisés 
brincou com Jorge Boeira sobre o déjà-vu 
dos olhos azuis, mas saiu do debate presi-
dencial. Da mesma forma Gean, que tem 
como coordenador de campanha o autode-
clarado maior bolsonarista de SC, o prefeito 
de Chapecó, João Rodrigues, evita o tema. 

Fazer mais
Já Esperidião Amin, que tenta recu-

perar o valor investido pelos catarinenses 
em rodovias como abatimento na dívida do 
Estado, mas teve emenda vetada pelo presi-
dente, defendeu “parceria leal, verdadeira e 
completa” com o presidente da República. 
“Tenho hoje experiência e capacidade para 
dizer à pessoa que conheço há 31 anos, que 
ele precisa fazer mais”, disse em relação a 
Jair Bolsonaro que por mais de duas déca-
das foi deputado do PP, mas nestas eleições 
concorre pelo PL de Jorginho Mello. 

Fake news 
É informação falsa a recusa de trans-

porte aeromédico de um bebê de Caçador 
para o Hospital Infantil Joana de Gusmão, 
em Florianópolis. O promotor de Justiça 
Paulo Henrique Lorenzetti da Silva instau-
rou notícia de fato depois que dois depu-
tados mencionaram o boato. O objetivo do 
Ministério Público é apurar se houve prejuí-
zo a algum paciente, como isso não ocorreu, 
o caso foi arquivado. 

Maior de todas 
As eleições 2022 são as maiores da his-

tória de SC não só em número de eleitores, 
mas também de candidatas e candidatos, 
confi rma a competente equipe de comunica-
ção do Tribunal Regional Eleitoral de Santa 
Catarina. Foram recebidos 966 pedidos de 
registro de candidaturas de 28 partidos polí-
ticos, 23% mais que em 2018. São 606 can-
didatos a deputado estadual, 307 a federal, 
11 a senador, mais dois suplentes para cada 
candidato, e 10 a governador, mais um vice 
cada.

Governo catarinense garante 
dados positivos à campanha pela 

reeleição
Cada eleição tem seus ícones e feti-

ches. Em Santa Catarina, há 20 anos, teve o 
livreto do Plano 15 de Luiz Henrique da Sil-

veira sobre descentralização regional. Nessa 
disputa, o “Pix do Moisés” traduz o apelo 
municipalista e o Plano 1000. Com estilo 
oposto ao de LHS, que gostava de longos 
discursos, pompa e circunstância, o gover-
nador Carlos Moisés é espartano, econômi-
co com palavras e promessas. Mas bom em 
fatos e dados.

Com o que parece ser o novo slogan da 
campanha à reeleição “Aqui já tem gover-
nador”, o ofi cial bombeiro mostra de forma 
simples as entregas do Estado. Terá cerca de 
dois minutos de propaganda eleitoral e pilo-
ta a maior rede social com 220 mil seguido-
res no Instagram. A comunicação é coorde-
nada pelo jornalista e publicitário Alexandre 
Oltramari, gaúcho de Porto Alegre que hoje 
mora em Florianópolis. Tão pertinho que 
chega a pé na Casa D’Agronômica. Oltra-
mari já foi cortejado por políticos catarinen-
ses em outras épocas, pelas duas décadas de 
carreira bem-sucedida na grande imprensa 
brasileira.   

Sobre o Plano 1000, os municípios 
já formalizaram 475 projetos. Destes, 382 
já estão cadastrados na plataforma Projeta 
SC, portal de gestão de projetos que, na-
turalmente, está com acesso limitado em 
função da legislação eleitoral. Os 75 prin-
cipais municípios já apresentaram projetos 
estruturantes. As demandas chegam a R$ 3 
bilhões, sendo que R$ 2,09 bilhões já estão 
contratados, com convênios assinados e pu-
blicados. A execução é menor, de R$ 82,9 
milhões, porque o repasse só começa depois 
que o município comprova a licitação. 

Ativação de fundo Sul
Para superar limites logísticos e de 

desigualdade de renda no Sul do Brasil, 
BRDE e Fiesc planejam mobilizar entidades 
de classe, bancada federal, governadores e 
setor produtivo para ativar o Fundo Consti-
tucional do Sul. Esse fundo orçamentário re-
ceberia parcela de tributos da União e seria 
gerido pelo BRDE. Paraná, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul são os únicos estados 
que ainda não acessam esses recursos dos 
fundos constitucionais e de royalties. “A 
região mais desenvolvida do Brasil também 
enfrenta grandes gargalos em infraestrutura. 
Temos municípios com elevadas taxas de 
pobreza. Investimentos públicos são neces-
sários e devem ser realizados também em 
regiões com economias de aglomeração e 
não apenas em regiões subdesenvolvidas”, 
enumerou o diretor fi nanceiro do BRDE, 
Eduardo Pinho Moreira. O ex-governador 
esteve com o presidente da Fiesc, Mario Ce-
zar de Aguiar, e com o secretário executivo 
do Codesul, Gustavo Salvador Pereira e o 
diretor jurídico da Fiesc, Carlos José Kurtz.

Esquerda de verdade (Hermínio 
Nunes/Divulgação)

Afrânio Boppré concorre a sena-
dor pelo Psol com as suplentes Miriam 
Prochnow, ambientalista que disputou a 
vaga em 2018 pela Rede, e Maria Cris-
tina Mello, professora, cantora e ativista 
que foi presidente da Fundação Cultu-
ral de Bombinhas. O ex-vice de Sérgio 
Grando há 30 anos, na primeira frente 

popular em Florianópolis, ex-deputado 
e ex-vereador, garante que é o único 
candidato catarinense da esquerda de-
mocrática ao Senado contra os “vários 
tons do bolsonarismo”. Com a escolha 
de Dário Berger (PSB) na chapa com 
Décio Lima (PT), o Psol se sentiu “saí-
do” da Frente Democrática. Ainda acei-
tava coligar para o governo e compor a 
segunda candidatura ao Senado, como 
ocorre no Rio de Janeiro, mas não deu 
certo. “É uma candidatura Lula de ver-
dade. Uma candidatura democrática de 
verdade”, defende. E que nunca se es-
condeu. Boppré antagonizou durante 
meses com a pretensa candidatura de 
Luciano Hang, o “véio da Havan” que, 
no fi nal das contas, fi cou pelo caminho. 

Off  shore
Com voto favorável do senador 

Esperidião Amin (PP), a Comissão de 
Infraestrutura aprovou projeto do marco 
regulatório para exploração de energia 
eólica, solar ou das marés em alto mar 
no Brasil. “Esse projeto tem a maior im-
portância para SC, porque nosso litoral 
é cinco vezes maior do que nossa fron-
teira com a Argentina. Esse projeto vai 
fazer do litoral catarinense uma fonte 
de riqueza para todo o Estado”, disse o 
candidato a governador, mencionando o 
sonho do Instituto do Mar. 

Dados abertos
Plenário do TSE decidiu ontem 

manter o acesso público aos dados de 
candidatas e candidatos nas Eleições 
2022. Tanto dados pessoais, quanto 
certidões e declarações de bens devem 
estar no DivulgaCandContas pelo bem 
da transparência. Por segurança pessoal, 
só endereço completo, telefone e e-mail 
pessoal serão poupados. Talvez agora dê 
para entender o fenômeno da redução de 
patrimônio de muitos políticos.

Investidor anjo
Quem tem recurso e precisa es-

colher melhores startups para fi nan-
ciar em Florianópolis, pode contar 
com a ajuda da maior plataforma de 
investimento-anjo do Brasil. O In-
vestimento.vc abre, em parceria com 
ao Startup SC, a segunda turma de 
imersão em investimento-anjo e li-
derança de pool de investimentos em 
17 e 18 de setembro na sede do Se-
brae/SC. Inscrições já abertas.
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Espaço do Campo

Mapa lança painel de 
comércio exterior no Ob-
servatório da Agropecuá-

ria Brasileira
O Observatório da Agropecuária 

Brasileira (http://observatorio.agrope-
cuaria.inmet.gov.br/) lançou, na terça-
-feira (16), mais um painel estatístico: 
o Comércio Exterior Agropecuário. 
A nova solução traz um panorama do 
agronegócio brasileiro no mercado ex-
terno de forma prática e acessível.

O Observatório da Agropecuária 
Brasileira sistematiza, integra e disponi-
biliza um conjunto de dados e informa-
ções da agricultura e pecuária do país - e 
também mundial -, provendo subsídios 
aos processos de tomada de decisão e de 
formulação de políticas públicas.

Dentro do painel, o usuário poderá, 
com facilidade, visualizar os números 
que representam o comércio de um dos 
mais importantes segmentos do país. A 
plataforma oferece ainda números de 
importações e exportações do agronegó-
cio, consolidados pelo Agrostat (Siste-
ma de Estatísticas de Comércio Exterior 
do Agronegócio Brasileiro, e também de 
insumos, ampliando as possibilidades de 
cruzamento e de visualização dos dados.

Mapas, gráfi cos e tabelas tratam do 
volume e valores comercializados por 
local de origem e mercados de destino, 
setores, subsetores, produtos e outras in-
formações para pesquisadores, estudan-
tes e interessados no setor.

A base de dados do novo painel 
tem como fontes o Sistema Integrado de 
Comércio Exterior (Siscomex), do Mi-
nistério da Economia, e o Agrostat, per-
tencente ao Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa). Os 
dados serão atualizados mensalmente a 
cada divulgação pelas fontes.

Destaque para fertilizantes
Nesta primeira versão, somente os 

Fim de semana de sol, 
frio e geada ampla em SC  

Sexta-feira (19/08):
Tempo: ensolarado e frio em SC.
Temperatura: baixa, máxima 

de 7°C a 16°C na maioria das regi-
ões, com condição de geada ampla a 
partir da noite.  

Vento: sudoeste a sudeste, fraco 
a moderado.

Sábado (20/08):
Tempo: segue ensolarado e frio 

em SC.
Temperatura: baixa, próxima 

de 0°C e negativa (-2°C a -7°C) ao 
amanhecer nas áreas altas do estado, 
com condição de geada ampla, inclu-
sive no Litoral. Durante o dia, máxi-
ma de 10°C a 18°C na maioria das 
regiões.

Vento: sudeste a nordeste, fraco 
a moderado.

Domingo (21/08):
Tempo: sol com algumas nuvens 

e frio em SC.
Temperatura: baixa, próxima 

de 0°C e negativa (-1°C a – 4°C) ao 
amanhecer nas áreas altas do Esta-
do, com condição de geada do Oeste 
ao Planalto, no Alto Vale do Itajaí e 
Florianópolis Serrana. Durante o dia, 
temperatura em elevação.

Vento: nordeste a leste, fraco a 
moderado, com rajadas no Litoral 
Sul.

Segunda e Terça-feira (22 e 
23/08):

Tempo: sol em SC, com mais 
nuvens na Grande Florianópolis e 
norte do Estado, com chuva fraca 
especialmente no período noturno 
e início do dia, devido a circulação 
marítima.

Temperatura: baixa ao amanhe-
cer, com condição de geada no Pla-
nalto Sul. Durante o dia, temperatura 
em elevação em todas as regiões.

Vento: nordeste, fraco a modera-

do, com rajadas no Litoral Sul.

Período: 24/08 a 02/09/2022
Período marcado por tempo seco 

com sol e algumas nuvens, e tempe-
ratura em elevação em grande parte 
das regiões de SC, com chuva isolada 
no sul do Estado no dia 24/08 devi-
do a um cavado (área de baixa pres-
são). Próximo aos dias 27 e 28/08, 
uma nova frente fria desloca-se no 
Sul do Brasil, provocando chuva mal 
distribuída e totais pouco signifi cati-
vos em SC, e na sequência declínio 
da temperatura. O fi m de agosto e o 
início de setembro deve ser de tempo 
fi rme em SC.

Frio intenso com neve e 
temperatura de -6,4°C

A temperatura mais baixa do 
ano foi registrada na madrugada de 
sexta-feira (19/08), em Bom Jardim 
da Serra (-6,4°C), ganhando da tem-
peratura de -6,1°C ocorrida em Uru-
pema no dia 12/06. A temperatura 
caiu muito, com mínimas próximas 
de 0°C e negativas do Oeste ao Pla-
nalto e também no Alto Vale do Ita-
jaí e Florianópolis (Tabela 2). Entre 
as estações monitoradas na Epagri/
Ciram, foram 24 registros de tempe-
ratura negativa. A neve foi registrada 
na Serra catarinense entre 19h e 21h, 
em Urupema, Urubici, São Joaquim 
e Bom Jardim da Serra, como mos-
tra a Figura 1 e Tabela 1. A umidade 
necessária para a ocorrência do fe-
nômeno esteve associada ao deslo-
camento de uma frente fria e o frio 
intenso associado ao avanço de uma 
forte massa de ar polar.

Conforme previsto com bastante 
antecedência pelos meteorologistas 
da Epagri/Ciram, o ar polar chegou 
na última quinta-feira (18/08), tra-
zendo o declínio mais acentuado da 
temperatura no decorrer da tarde e 
noite. Na madrugada desta sexta-fei-
ra (19/08), a umidade diminuiu com 
o afastamento da frente fria e a pre-
visão é de um fi nal de semana enso-
larado em todo o Estado.

O valor de -6,4°C registrados em 
Bom Jardim da Serra, na madrugada 
desta sexta-feira (19/08), não supe-
rou a mínima de -8,6°C ocorrida em 
21/08/2020 no Morro da Igreja.

Gilsânia Cruz e Laura Rodrigues 
– Meteorologistas (Epagri/Ciram)

fertilizantes foram reunidos no agrupa-
mento dos insumos. O Brasil é respon-
sável, atualmente, por cerca de 8% do 
consumo global de fertilizantes, ocu-
pando a quarta posição, atrás apenas da 
China, Índia e dos Estados Unidos.

Fertilizantes são defi nidos como 
substâncias minerais ou orgânicas, na-
turais ou sintéticas, que desempenham 
a função de fornecer nutrientes necessá-
rios para o desenvolvimento das plan-
tas, desde a germinação até a produção 
de frutos e sementes.

O insumo é vinculado à possibili-
dade de aumento de produtividade agrí-
cola, quando a aplicação é realizada de 
forma consciente e equilibrada, confor-
me a necessidade de cada cultura e de 
cada tipo de solo.

De acordo com dados do Siscomex 
e que podem ser obtidos no Observató-
rio, no Brasil, entre 2013 e 2021, houve 
uma elevação de quase 50% no volume 
de fertilizantes entregues no mercado 
nacional, passando de 30,7 milhões de 
toneladas para 45,8 milhões de tonela-
das, como refl exo do aumento da produ-
ção e produtividades agrícolas.

Apesar disso, os insumos são ma-
joritariamente fornecidos pelo mercado 
externo. Em 2021, 85% dos fertilizantes 
foram provenientes da Rússia, China e 
do Canadá. Nesse contexto, gestores pú-
blicos buscam ações e estratégias para 
reduzir a dependência externa do supri-
mento de fertilizantes para o mercado 
interno como, por exemplo, o Plano Na-
cional de Fertilizantes.

O Plano tem o objetivo de fortale-
cer políticas de incremento da competi-
tividade da produção e da distribuição 
de fertilizantes no Brasil de forma sus-
tentável.

Exportações
O agronegócio do Brasil exportou, 

de janeiro a julho deste ano, US$ 93 bi-
lhões, um crescimento de 29% sobre o 
mesmo período do ano passado. Além 
do grande volume exportado, um des-
taque é a elevação dos preços interna-
cionais dos produtos agropecuários, em 
especial para o milho e soja, que chega-
ram aos maiores patamares da história.

Estima-se que o país deve exportar 
em 2022, somente do complexo soja 
(óleo, farelo e grão), um valor recorde 
de US$ 59 bilhões, sendo que em 2021 
esse valor foi de US$ 48 bilhões, de 
acordo com Siscomex.

O saldo comercial do agronegócio 
até o momento atingiu US$ 84,5 bi-
lhões, com crescimento de 33% sobre o 
mesmo período do ano passado.

Saiba tudo sobre o agro, em https://
www.gov.br/agricultura/pt-br/
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Esportes

Desafi o Pedal de Ferro

Marinês Ronchi, a Mari do Pe-
dal, aceitou o convite para partici-
par do Desafi o Pedal de Ferro, na 
nova categoria que foi aberta espe-
cialmente pra quem quer se divertir 
fazendo um circuito mais curto mas 
não menos desafi ador. A categoria 
Pé de Pano tem apenas 30km e 800 
de altimetria e pode ser realizada em 
04 horas, com direito à medalha de 
participação.

Se você é mais ousado, escolha 
outra categoria pra participar, o de-
safi o tem distâncias pra quem gosta 
de testar os seus limites.

O Desafi o vai acontecer no dia 
24 de setembro, um sábado, saindo 
dos limites de São Bento do Sul pra 
invadir a cidade de Corupá.

A Mari manda um recado impor-
tante “Lembre-se que é um Desafi o 
e não uma competição. Espero vo-
cês.”.

Bia Haddad entra no top 
15 do ranking mundial 

de tênis

A tenista Beatriz Haddad Maia 
foi eleminada do WTA 1000 de Cin-
cinnati, nos Estados Unidos, na últi-
ma terça-feira, mas ainda assim ela 
conseguiu subir no ranking mundial. 
Neste domingo, a tcheca Petra Kvi-
tova foi batida pela francesa Caro-
line Garcia na fi nal por 2 sets a 0, 
parciais de 6/2 e 6/4. A derrota da 
tcheca resultou na ascensão de Bia 
ao posto de 15ª do mundo, já que 
Kvitova poderia ultrapassar a brasi-
leira no ranking em caso de título.

Na última segunda-feira (15), 
Bia tinha assumido o 16º lugar, me-
lhor colocação da história de uma 
brasileira e, por consequência, prin-
cipal posição de sua carreira. O salto 
de seis postos veio após o vice-cam-
peonato no WTA de Toronto.

A última vez que o Brasil teve 
um top 15 foi com Gustavo Kuerten 
em 2003, quando ele ocupava o 14º 
lugar no ranking da ATP. Até a se-
mana passada, o posto de segundo 
lugar na história do país pertencia 
a Thomaz Belucci, número 21 em 
2010. A posição é, também, a me-
lhor colocação da história de uma 
brasileira no ranking. 

A próxima competição de Bia 
será na semana que vem, o US Open, 
quarto Grand Slam do ano, que será 
disputado em quadra dura, na cidade 
de Nova York. Ela será uma das ca-
beças de chave do evento e deve fu-
gir das principais tenistas do ranking 
mundial nas primeiras rodadas.

- Estou ótima, me sinto mui-
to bem. Resolvemos não disputar 
Granby apenas como planejamen-
to para chegarmos para o US Open 
com a melhor preparação possí-
vel. Terei a chance de jogar outros 

WTAs em 2022, mas Grand Slam só 
tem mais um. Sigo aprendendo e me 
entregando ao processo diariamente 
- disse a tenista.

Ela escreveu o seu nome na his-
tória ao tornar-se a primeira brasilei-
ra a chegar a fi nal da categoria mais 
alta do circuito profi ssional. Além 
disso, a paulista venceu Iga Swiatek 
passando a ser a primeira tenista do 
Brasil a derrotar uma número 1 do 
mundo.

Com informações: Globo - Foto: 
Getty Images

Neste fi nal de semana 
tem evento inédito no 

Rancho Nogueira

A partir das 09h do dia 21 de 
agosto, o Rancho Nogueira e Caval-
gada vai realizar uma competição 
interna, na modalidade dos 3 tambo-
res!!

Será a primeira vez que esta 
competição acontece em nossa cida-
de, e a expectativa é de que um gran-
de público prestigie o evento, inclu-
sive para conhecer esta modalidade 
que exige habilidade do Cavaleiro 
ou Amazona, e impecável adestra-
mento da montaria.

No local vai ter serviço de bar e 
cozinha e uma deliciosa costela fogo 
no chão, com vendas antecipadas de 
cartões.

Bora lá, curtir um momento cou-
ntry. Vai ser bom demais

Schützenbaum abre, ofi -
cialmente, a Schützenfest 

2022
A 32ª edição da Schützenfest tem 

um extenso calendário de eventos onde 
antecipa um pouco do que aguarda os 
visitantes na edição que, neste ano está 
previsto para acontecer de 10 a 20 de no-
vembro no parque de Eventos, Ademar 
Frederico Duwe,

Tem evento para apresentar a gas-
tronomia, as bandas, e mais um monte 
de surpresas ou novidades.

Normalmente estes eventos aconte-
cem a partir da Schützenbaum agendada 
para o dia 10 de setembro. 

Já tradicional no calendário da 
Schützenfest, o encontro tem origem nas 
festividades do Maibaum, realizadas na 
Baviera, Alemanha, onde, o tronco de 
uma árvore é erguido e enfeitado com os 
símbolos das profi ssões e das religiões 
da localidade. 

A concentração para o desfi le será 
na estação ferroviária, com deslocamen-
to pela Avenida Getúlio Vargas, passan-
do pelo calçadão, até a Praça Ângelo 
Piazera. 

Na última edição da Schützenfest, 
em 2019, mais de 117 mil pessoas passa-
ram pelo parque de Eventos. Um recor-
de de público. O superávit fi nanceiro da 
festa fi cou em R$ 322,1 mil naquele ano. 

Enquanto a Schützen não chega, se-
gue a competição de tiro que vai defi nir 
as majestades do tiro que receberão suas 
faixas na festa deste ano. NA próxima 
etapa está marcada para o dia 4 de se-
tembro, quando Clube Atlético Baepen-
di sediará a etapa do Campeonato Ofi -
cial de Tiro da ACSTVI, na modalidade 
Carabina 22. 

Basquete - Mais de 2,6 
mil ingressos vendidos no 

primeiro dia
As seleções de basquete, do Brasil 

e do México se enfrentam pelas Elimi-
natórias da Copa do Mundo, no dia 29 
de agosto, na Arena Jaraguá

A procura pelos ingressos para a 
partida entre as Seleções do Brasil e do 
México surpreendeu a organização do 
evento no primeiro dia de comerciali-
zação, foram mais de 2.600 dos 6 mil 
ingressos disponíveis para quem quer 
assistir a disputa válida pelas Elimina-
tórias da Copa do Mundo de Basquete. 
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Cultura

Dia da Banana - divulga-
da a Programação Ofi cial

A ASBANCO-Associação dos Ba-
nanicultores de Corupá, responsável 
pela organização das comemorações 
pelo Dia da Banana, divulgou a Progra-
mação Ofi cial do evento que fi cou sem 
acontecer, durante o tempo em que con-
vivemos com a pandemia. 

Neste retorno, além dos concursos 
já conhecidos e aguardados pelo públi-
co, os festejos programados para iniciar 
na sexta-feira(19) e encerrar no domin-
go(21), vão trazer, também, o passeio 
de veículos 4x4, a carreata de motor 
homes, apresentações da turma do Can-
to do Som, dos Doutores Sementinhas, 
Turma de Acordeão da Jazz Band Elite,  
muita dança com a Gutolândia e a Pas 
de Trois, música ao vivo, encontro de 
veículos antigos, transmissão ao vivo do 
programa Hallo Corupá, diretamente do 
local do evento, ou seja, uma programa-
ção que promete muita diversão para as 
famílias.

Uma novidade que causou surpresa 
nos corupaenses foi a defi nição da Esta-
ção Ferroviária como o local de realiza-
ção da Festa, deixando de acontecer na 
Praça Artur Müller.

Scar recebe espetáculo de 
dança folclórica

O Grupo Folclórico Ucraniano Bra-
sileiro Vesselka fará uma apresentação 
na Scar, às 19 horas do dia 7 de setem-
bro. Os ingressos, gratuitos, podem ser 
retirados na bilheteria da Instituição 
cultural. O evento conta com parceria 
da Secretaria de Cultura, Esporte e La-
zer (Secel).

Com 64 anos de fundação, o gru-
po de dança se apresenta em turnês pelo 
Brasil e já foi destaque em programas 
nacionais de televisão. Em Jaraguá, os 
mais de 40 bailarinos de diversas idades 
prometem a exibição de um novo es-
petáculo, com novas coreografi as, com 
energia, ritmo e história.

A apresentação contará, segundo 
a Secretária Natália Lúcia Petry, com 
convidados de diversos grupos étnicos 
como os húngaros, negros, italianos, 

poloneses e alemães trajados com suas 
indumentárias típicas, evidenciando a 
diversidade racial  e cultural do povo. 
“Vamos evidenciar que é possível a 
convivência cordial e pacífi ca entre os 
povos. Um gesto simbólico apenas, mas 
muito signifi cativo pelo momento turbu-
lento que passam os ucranianos", expli-
ca.

A cidade de Prudentópolis, a 200 
quilômetros de Curitiba, é hoje consi-
derada a mais ucraniana do Brasil. Com 
forte presença de imigrantes vindos da 
região ocidental da Ucrânia, ainda no sé-
culo XIX, o município mantém até hoje 
a língua e os costumes dos antepassados 
e tem no Grupo Folclórico Vesselka um 
dos grandes destaques da cultura local.

História
Entre 1912 e 1917 foi construída, 

sob orientação do Padre Marquiano 
Skirpan, a "Casa do Povo" (Narodnyj 
Dim). A instituição tornou-se centro de 
reuniões, leituras, ensaios e apresen-
tações de teatro e concertos em home-
nagem às fi guras célebres da Ucrânia. 
Neste mesmo local, surgiu um grupo 
de jovens interessados em promover 
eventos culturais. Esse grupo existiu por 
muitos anos até o surgimento do "Gru-
po Infantil de Amadores", fundado em 
1958, com objetivo de dedicar-se ao es-
tudo da língua ucraniana, artes, cantos e, 
simultaneamente, passou a ensaiar dan-
ças típicas ucranianas. O grupo mante-
ve o nome até 1978, quando mudou sua 
denominação para a atual.

Portaria permite o fi nan-
ciamento de dívidas de 
entidades e ex-gestores 

com o FNDE
Poderão ser parcelados débitos 

apurados na análise de prestação de 
contas relativos à execução de convê-
nios, programas ou termos de compro-
missos

O Ministério da Educação, por 
meio do Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE), publicou 
no Diário Ofi cial da União, na quinta-
-feira (18/08), a Portaria nº 457, que vai 
benefi ciar entidades e ex-gestores ina-

dimplentes com a autarquia.

A medida permitirá o pagamen-
to parcelado de dívidas de entidades e 
ex-gestores relativas a débitos apura-
dos na análise de prestações de contas 
de programas ou projetos educacio-
nais fi nanciados pelo FNDE na forma 
de convênios, termos de compromisso 
e repasses, devidamente apurados em 
processo administrativo, inclusive em 
sede Tomada de Contas Especial em 
âmbito interno.

A portaria admite, ainda, a conces-
são de parcelamento em até no máximo 
de 60 parcelas mensais para as entida-
des e os ex-gestores, desde que atendi-
dos os requisitos de valor e habilitação 
no processo específi co, conforme publi-
cação.

O 9º Fórum Nacional Extraordiná-
rio dos Dirigentes Municipais de Edu-
cação, acontece em Brasília (DF) de 16 
a 19 de agosto, conta com a presença 
de representantes das secretarias e de 
entidades vinculadas ao Ministério da 
Educação.

Durante o evento foi destacado 
ações desenvolvidas pelo ministério 
com vistas à melhoria da educação no 
país. Entre elas, foi destacado a institui-
ção da Política Nacional para Recupe-
ração das Aprendizagens na Educação 
Básica, que está entre as prioridades da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2023.

evento também foi pontuada a im-
portância do regime de colaboração en-
tre União e Entes Federativos como uma 
diretriz do ministério; do Novo Ensino 
Médio; da plataforma de formação de 
professores AVAMEC; da criação dos 
Laboratórios de Criatividade e Inova-
ção para a Educação Básica (LabCrie); 
do Programa Educação e Família; da 
criação do Programa Brasil na Escola, 
entre outros.

Com informações do Ministério da 
Educação
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A CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Os templos do Norte do Egito 
estão desertos, os deuses foram es-
quecidos. Todos têm um único obje-
tivo: a obtenção máxima de lucro. É 
o reinado da injustiça e da corrupção.

Neste livro, Christian Jacq narra as 
difi culdades enfrentadas pelo povo egíp-
cio para manter suas tradições e costu-
mes frente a uma nova religião que usa 
violência, persegue, exila e destrói.

Neste livro em forma de depoimen-
to, ao relatar uma iniciação vivida nos 
dias de hoje no Ocidente, Christian Jacq 
nos convida para um encontro mágico 
– num belo e frio dia de inverno, com 
um autêntico Mestre de Obras do sécu-
lo XX – e nos mostra a espiritualidade 
eterna na sua forma medieval.

Todo mundo tem um objeto, roupa, 
música, fi lme ou livro preferido. Sabe 
aquele que quando você vê ou ouve, 
aquece o coração? Faz lembrar de algum 
momento especial ou traz a memória de 
algo bom. 

Na minha adolescência gostava 
muito de conhecer sobre o Egito Anti-
go, era mesmo fascinada. Ainda gosto 
muito, mas com o tempo fui ampliando 
o horizonte de interesses. 

Naquela época eu buscava na bi-
blioteca pública as enciclopédias im-
pressas (antes de ter Wikipédia) e fazia 
fotocópias ou cópia manual de trechos 
que achava mais relevantes.

Foi também naquele período que 
minha mãe ganhou de presente de Natal 
do seu irmão um livro da coleção cha-
mada Ramsés, um dos mais importantes 
faraós do Egito Antigo. A coleção hoje 
está na minha biblioteca.

O fato que me chama a atenção 
ao lembrar disso é que transferi para 
a leitura um gosto pessoal, um foco 
de interesse. É muito comum, como 
falei no último texto, pessoas acha-
rem que não gostam de ler. Eu lanço 
um desafi o: identifi que um tema que 
lhe interessa, seja futebol, romance, 
algum país, gastronomia, arte, enfi m, 
algo que você possa dizer que gosta. 
Em seguida, tente encontrar um livro 
sobre este tema.

O Tema Ideal

Desafi o feito quero contar um 
pouco sobre esta coleção e o autor e 
quem sabe com isso inspirar alguns 
leitores.

Ramsés narra a trajetória deste 
faraó que reinou por mais de 60 anos 
e possivelmente foi o governante na 
época de Moisés, lutou em muitas 
batalhas para manter o reino livre de 
invasores e também para manter o 
território unifi cado.

Christian Jacq

Com um texto envolvente e cui-
dadoso, traz muitos fatos históricos, 
pois Christian Jacq, o autor, é espe-
cialista em egiptologia. Aos 74 anos 
escreveu mais de 50 obras sobre o 
tema.

É algo que gosto muito, enten-
der a história do autor, quais suas es-
pecialidades e ver até onde os fatos 
são fi cção ou não. Este tipo de litera-
tura me ajuda a compreender como 
o ser humano chegou onde chegou, 
as transformações pelas quais pas-
sou e moldaram a sociedade mo-
derna. Quais eram as prioridades na 
vida das pessoas naquela realidade 
e como foram capazes de construir 
obras tão fascinantes na arquitetura, 
avançar nas ciências médicas e as-
tronômicas, conhecimentos que são 
fundamentais até os dias de hoje.
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Turismo e Viagens

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga 

Consultora de Viagens e Turismo 
Vice Administrativo da Região Turística 

Caminho dos Príncipes SC

DESTINO TURISMO
Contato: 47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismocp / 
@destinoviagenss / 
@destinocorupa

Mais de 270 novas cida-
des passam a integrar o 

Mapa do Turismo
Gestores de turismo de todo o país 

podem atualizar informações ou cadas-
trar municípios a qualquer tempo

Em menos de seis meses, o núme-
ro de cidades que passaram a integrar o 
Mapa do Turismo em 2022 cresceu mais 
de 10%. Segundo o último levantamento 
do Ministério do Turismo, o número sal-
tou de 2.542 municípios cadastrados em 
março para 2.817 no mês de agosto, um 
incremento de 275 novas localidades em 
todos as regiões do país. Com o acrés-
cimo de cidades, a quantidade de regi-
ões turísticas também cresceu, saindo de 
322 para 338 no mesmo período.

Esse número pode ser ainda maior. 
Isso porque, a partir deste ano, os ges-
tores de turismo de todo o país podem 
realizar o seu cadastramento a qualquer 
tempo desde que observem os crité-
rios estabelecidos em Portaria MTur nº 
41/2021.

Os critérios para o município fazer 
parte do Mapa são: dispor de uma secre-
taria/departamento para o turismo, Lei 
Orçamentária, prestadores de serviços 
turísticos de atividade obrigatória regu-
lar no CADASTUR, Conselho Munici-
pal de Turismo ativo, assinar um termo 
de compromisso e preencher a aba re-
ferente a atividade turística dos muni-
cípios. Para um município solicitar sua 
integração em uma Região Turística do 
Mapa do Turismo Brasileiro, o seu ór-
gão Municipal de Turismo deverá preen-
cher corretamente o cadastro por meio 
do sistema eletrônico: www.sistema.
mapa.turismo.gov.br.

Os municípios e regiões turísticas 
deverão aguardar até 30 dias corridos 
para que o Órgão Estadual ou Distrital 
de Turismo possa revisar e homologar os 
cadastros recebidos. O Ministério do Tu-
rismo terá até 15 dias corridos para re-
visar, aprovar e publicar a composição. 
O Órgão Estadual ou Distrital de Turis-
mo é o Gestor responsável em realizar a 
homologação dos seus municípios para 
suas respectivas regiões turísticas. Ele 
que denomina suas regiões diante do 

ordenamento estadual e apresenta ao 
MTur.

O MAPA 
O Mapa do Turismo Brasileiro é 

uma ferramenta do Ministério do Tu-
rismo que reúne municípios com real 
vocação turística ou que são impacta-
dos pelo setor de viagens. O objetivo é 
nortear a defi nição de políticas públicas, 
incluindo a destinação de recursos do 
Ministério do Turismo para obras de in-
fraestrutura e oferta de cursos de quali-
fi cação profi ssional. As localidades são 
categorizadas de A a E, de acordo com 
o desempenho da economia no Turismo.

Fonte: AsCom MTur

Centro Histórico de São Luís (MA) MTur promove fi scaliza-
ção do Cadastur em Por-

to de Galinhas-PE

Ação educativa busca conscien-
tizar quanto à importância da for-
malização de agências de turismo e 
meios de hospedagem

Conscientizar agências de turis-
mo e meios de hospedagem quanto 
à necessidade de inscrição no Ca-
dastur, o Cadastro de Prestadores de 
Serviços Turísticos. Este é objetivo 
da visita de agentes fi scais do Mi-
nistério do Turismo nesta semana à 
região de Porto de Galinhas, no mu-
nicípio de Ipojuca-PE, palco de pis-
cinas naturais que atraem visitantes 
brasileiros e estrangeiros.

Entre 23 e 25 de agosto, os agen-
tes percorrerão estabelecimentos 
para expor as vantagens do registro 
no Cadastur e incentivar a formali-
zação de negócios. Atualmente, 119 
agências de turismo e 105 meios de 
hospedagem da cidade possuem ca-
dastros regulares no sistema, mas a 
base de dados da Receita Federal in-
dica 226 estabelecimentos nos dois 
ramos ainda não incluídos.

Antes mesmo da ação, em par-
ceria com as secretarias Municipal 
e Estadual de Turismo, é realizada 
uma triagem e sensibilização remota 
de empreendedores. Além de agên-
cias de turismo e meios de hospeda-
gem, a inscrição é obrigatória para 
guias de turismo, acampamentos 
turísticos, organizadoras de eventos, 
parques temáticos e transportadoras 
turísticas.

O sistema representa uma im-
portante fonte de consulta a turistas, 
que podem verifi car a regularidade 
de serviços do setor. O cadastro de 
operadores também proporciona vá-
rios benefícios aos próprios inscri-
tos, como visibilidade no mercado, 
acesso a fi nanciamentos, oportuni-
dades de qualifi cação exclusivas, 
apoio em eventos, feiras e ações do 
MTur, entre outras.

Outra vantagem é a emissão do 
Selo Turismo Responsável, que in-
dica a adoção de medidas contra a 
Covid-19. A sinalização está dispo-
nível para 15 segmentos turísticos de 
todo o país. Cada um tem protocolos 
sanitários próprios, elaborados junto 
a empresas do setor, a partir de di-
retrizes internacionais, e validados 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

Opcionalmente, também podem 
se inscrever no Cadastur, casas de 
espetáculo, centros de convenções, 
empreendimentos de entretenimento 
e lazer e parques aquáticos, empre-
endimentos de apoio ao turismo náu-
tico ou à pesca desportiva, locadoras 
de veículos a turistas, prestadoras de 
serviços de infraestrutura para even-
tos, prestadoras especializadas em 
segmentos turísticos e restaurantes, 
cafeterias, bares e similares.

FORMALIZAÇÃO
No fi nal de julho, o MTur fi sca-

lizou meios de hospedagem de duas 
cidades do litoral de São Paulo. Em 
Bertioga, após a visita dos agentes, 
o número de estabelecimentos ins-
critos no Cadastur cresceu 46%. No 
Guarujá, houve alta de 55%. Os fi s-
cais também notifi caram empreen-
dimentos não formalizados, fi xando 
prazo de 30 dias para regularização.

Fonte: Assessoria de Comunica-
ção do Ministério do Turismo

Dia Nacional do Ciclista 
- roteiros turísticos para 

pedalar pelo Brasil
Na sexta-feira(19), Dia Nacional 

do Ciclista, a Agência de Notícias do 
Turismo indicou trilhas sinalizadas para 
os que amam botar o pedal na estrada e 
desfrutar de passeios incríveis que uma 
viagem de bicicleta é capaz de propor-
cionar. 

Criada pela Lei 13.508/2017, a data 
homenageia o biólogo Pedro Davison, 
vítima de um atropelamento fatal no 
ano de 2006 por um motorista embria-
gado quando pedalava em Brasília (DF). 
O Dia Nacional do Ciclista tem como 
objetivo alertar quanto à necessidade 
de proteção a usuários de bicicletas no 
trânsito, seja a lazer, a trabalho ou como 
prática esportiva.

REDETRILHAS
O cicloturismo é uma das modali-

dades benefi ciadas pela Rede Nacional 
de Trilhas de Longo Curso e Conectivi-
dade (RedeTrilhas), mantida pelos mi-
nistérios do Turismo, do Meio Ambiente 
e o Instituto Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade (ICMBio). Si-
nalizados com pegadas pretas e amare-
las, os percursos, que já somam mais de 
2 mil quilômetros cadastrados na Rede, 
buscam desenvolver roteiros integrados 
em todo o país.

Trilhas indicadas pela 
RedeTrilhas

Caminho da Fé (São Paulo e Mi-
nas Gerais); Estrada Real (Minas Ge-
rais, Rio de Janeiro e São Paulo); Trilha 
Amazônia Atlântica (Pará); Caminho 
de Cora Coralina (Goiás); Caminhos 
do Planalto Central (Brasília-DF); Ser-
ras do Agreste do Rio Grande do Norte 
(RN); Vale Europeu (Santa Catarina); 
Caminho das Araucárias (Santa Catari-
na e Rio Grande do Sul). 
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Oportunidades de Emprego
A ACIAC mantém um Portal de 

Empregos e Oportunidades, que você 
pode acessar em https://empregos.aciac-
corupa.com.br/. No Portal você encon-
tra diversas vagas de emprego para Co-
rupá e, também, cadastrar seu currículo.

RELAÇÃO DE VAGAS 
– SINE JARAGUÁ DO 

SUL
Para verifi car as vagas, nome e 

contato das empresas, acesse a platafor-
ma https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, faça 
seu cadastro e verifi que as vagas na aba 
“Conheça as Oportunidades”. 

Com maior praticidade e facilida-
de, você consegue verifi car as vagas em 
aberto, visualizar a empresa que está 
ofertando vagas e, também, os seus res-
pectivos contatos, bem como, deixar seu 
currículo cadastrado.

Vagas Pessoas com Defi ciência
Assistente administrativo - pcd (1) 
Vaga exclusiva pcd (1)

Demais Vagas:
Açougueiro (1)
Ajudante de motorista (3)
Analista comercial (1)
Analista contábil (3)
Analista de contas (1)

Analista de departamento pessoal (3)
Analista de infraestrutura (1)
Analista de planejamento (1)
Analista de qualidade (2)
Analista de RH (1)
Analista de s&op (1)
Analista fi nanceiro (2)
Analista fi scal (3)
Aprendiz (1) 
Assador cozinheiro (1)
Assistente administrativo (3)
Assistente comercial (3)
Assistente contábil (1)
Assistente de benefício (1)
Assistente de controladoria (1)
Assistente de departamento pessoal (1)
Assistente de engenharia (1)
Assistente importação e exportação (2)
Assistente de manutenção (1)
Assistente de suporte de sistemas (1)
Assistente de vendas (2)
Assistente marketing digital (1)
Assistente técnico manut. residencial 
(1)
Atendente (1)
Atendente caixa (2)
Atendente de açougue (1)
Atendente de agropet masculino (1)
Atendente de balcão (3)
Atendente de drive (1)
Atendente de farmácia (3)
Atendente de restaurante (20 vagas)
Atendente de sorveteria (2)
Atendente para empório (6)
Auxiliar de açougueiro (1)
Auxiliar de armazém (3º turno) (3)
Auxiliar de cozinha (1)
Auxiliar de depósito (1)
Auxiliar de expedição (2)
Auxiliar de informática (1)
Auxiliar de limpeza (1) 
Auxiliar de marceneiro (1)
Auxiliar de mecânico (1)
Auxiliar de montagem (3)
Auxiliar de ofi cina (1)
Auxiliar de pizzaria (2)
Auxiliar de produção (51 vagas)
Auxiliar de projetista (2)
Auxiliar de RH (1)
Auxiliar de serviços externos (1)
Auxiliar de serviços gerais (5)
Auxiliar de vendas (3)
Babá (1)
Balconista (1)
Cabeleireiro (1)
Caixa (3)
Caldeireiro (2)
Chapeiro (1)
Comprador (3)
Compras (Schroeder) (1)
Consultor de vendas (5)
Consultor externo (1)
Contador home-offi  ce (1)
Coordenador de loja (1)
Coordenador de suporte e TI (1)
Coordenador de vendas (1)
Corretor de imóveis (2)

Costureira (5)
Cozinheira (3)
Desenhista CAD (1)
Desenhista Solidworks (2)
Desenhista solidworks (1)
Desenvolvedor multimidia (1)
Desenvolvedor senior (1) 
Doméstica (1) 
E-commerce (1)
Eletricista (2)
Embaixador do cliente (1)
Empacotador (1)
Infestador (1)
Estágio automação (1)
Estágio (7 vagas)
Estágio administração (11)
Estágio arquitetura (1)
Estágio automação (1)
Estágio ciências contábeis (6)
Estágio comercial (1)
Estágio compras (1)
Estágio criação publicidade (1)
Estágio de marketing e design (1)
Estágio desenvolvimento sistemas (3)
Estágio direito (3)
Estágio eletrônica (1)
Estágio engenharia (4)
Estágio ensino médio (6)
Estágio farmácia (1)
Estágio fi nanceiro (2)
Estágio fi scal (1)
Estágio logística almoxarifado (2)
Estágio magistério ou pedagogia (8)
Estágio marketing (5)
Estágio mecânica (1)
Estágio moda (1)
Estágio nutrição (1)
Estágio projetos elétricos (1)
Estágio psicologia ou RH(4)
Estágio química (1)
Estágio segurança do trabalho (1)
Estágio setor comercial (1)
Estágio telemarketing (1)
Estágio vendas (3)
Estampador (1)
Estoquista/expedidor (2)
Ferramenteiro (1) 
Fiscal da loja (1)
Fonoaudiólogo (1)
Frentista (1)
Fresador cnc (1)
Fresador convencional (1)
Garçom (1)
Gerente de plantão (1)
Governanta de hotelaria (1)
Inspetor(a) de qualidade (2)
Instalador (5 vagas)
Instalador de portas (1)
Jovem aprendiz (2)
Lavador (1)
Limpeza (1)
Marceneiro (1)
Mecânico (1)
Mecânico de automóvel (2)
Mecânico de compressores (1) 
Mecânico diesel (2) 
Mecânico industrial (1)

Administrativo (1)
Atendente (1)
Auxiliar Administrativo (2)
Auxiliar Administrativo de PCP (1)
Auxiliar de almoxarife (1)
Auxiliar de mecânico/serviços gerais (1)
Auxiliar de Produção (4)
Auxiliar de serviços gerais (1)
Auxiliar Operacional (1)
Balconista (2)
Caixa (1)
Caixa meio período (1)
Comprador (1)
Eletromecânico (1)
Encanador (1)
Farmacêutico(a) (1)
Jovem Aprendiz (1)
Lustrador (1)
Mecânico manutenção industrial (1)
Operador de máquinas (1)
Preparador de máquinas (1)
Soldador (1)
Técnico de Informática (1)
Vendedora (2)

Mecânico montador (2)
Mecânico soldador (1)
Mecânico/eletricista automotivo (1)
Modelista (1)
Montador de auto center (1) 
Montador de forma e máquina (1)
Montador de máquina (2)
Montador de móveis (1)
Montador eletrônico (1)
Montador/soldador (1)
Montagem de painéis elétricos (1)
Motorista (1)
Motorista coleta e entrega (2)
Motorista de caminhão (1)
Motorista de carreta (2)
Motorista de distribuição (4 vagas)
Motorista operador de guincho (1)
Nutricionista (1)
Operador (1)
Operador de acabamento (1)
Operador de call center (5)
Operador de empilhadeira (1)
Operador de escavadeira (1)
Operador de estribadeira (1) 
Operador de injetoras (1)
Operador de máquina (1)
Operador de máquina de bordado (1)
Operador de produção (7)
Operador de torno cnc (1)
Operador e programador (1)
Operador industrial (1)
Passadeira (1)
Polidor de veículos (1)
Professor de matemática (1)
Programador de clp e ihm (1)
Programador/operador cnc (1)
Projetista de móveis sob medida (1)
Projetista mecânico (2)
Promotora de vendas (1)
Recepcionista (1)
Recepcionista de hotel (1)
Repositor mercearia (1)
Revisor (1)
Secretária para clínica (1)
Serralheiro/soldador (3)
Servente de limpeza (10)
Servente de obras (3)
Soldador (5)
Soldador tig (2)
Supervisor de engenharia (1)
Talhador (1)
Tecelão (4)
Técnico de eletrônica (3)
Técnico de informática (1)
Técnico de manutenção (2) 
Técnico de manutenção de celulares (1)
Técnico de segurança do trabalho (4)
Técnico de manutenção de máquinas (1)
Técnico de suporte junior (1)
Técnico eletrônica/eletrotécnico (7) 
Técnico textil (1)
Tintureiro (2)
Torneiro cnc (3)
Torneiro mecânico (3)
Vendas (21)
Vendedor internacional (1)
Zelador(a) (2)


